Märkische Allgemeine

09.07.2010

GALERIE: Retrospektive mit Ton-Gestalten

Gemeinschaftsschau im Inselpavillon

POTSDAM / INNENSTADT - Eine Gemeinschaftsausstellung mit einer Retrospektive von Reinhard Buddeweg und Ton-Gestalten von Duda Fabian wird am heutigen Freitag im Ausstellungspavillon auf der Freundschaftsinsel eröffnet. Die Künstlerin Duda Fabian wurde 1945 in Jugoslawien geboren und lebt seit ihrem 14. Lebensjahr in Deutschland. Nach ihrem Lehramtsstudium mit dem Hauptfach Kunst war sie im Schuldienst tätig. Seit 2000 ist sie freischaffende Künstlerin und begann mit Aktzeichnungen und Porträtmalerei, seit 2002 widmet sie sich plastischen Arbeiten. Ihre filigranen Plastiken kreiert sie aus hellem, rotem und schwarzem Ton mit und ohne Glasur, teilweise coloriert. Die spezifische Aura ihrer Figuren entfaltet sich durch die Einbettung in unterschiedliche Kontexte.

Bei ihren Tongestalten geht es nicht so sehr um ideale Proportionen oder um die erotische Ausstrahlung, sondern primär um den individuellen Ausdruck und die Vermittlung lebensgeschichtlicher Erfahrungen.

Reinhard Buddeweg, Jahrgang 1924, ist Künstler und Jurist. Er wurde in Potsdam geboren und wuchs in der Landeshauptstadt auf. Auf Wunsch seines Vaters studierte er Jura, obwohl er schon früh den Wunsch verspürte, eine Kunstschule zu besuchen. Nach seiner freiberuflichen Tätigkeit als Jurist brachte er sich Mal- und Drucktechniken autodidaktisch bei. In seiner Heimatstadt Potsdam und auf seinen vielen Reisen, vor allem nach Italien, entdeckte er eindrucksvolle Motive, die er in Aquarell- und Ölbildern, Lithografien und Siebdrucken festhielt. Seine impressionistisch inspirierten Aquarelle und variationsreichen Druckgrafiken präsentierte er seit 1973 in Gemeinschaftsausstellungen und ab 1975 auch in zahlreichen Einzelausstellungen. Von 1977 bis 2000 war er Mitglied im Berufsverband Bildender Künstler (BBK) Berlins. Nach Stationen in Heidelberg und Berlin lebt er seit 2004 wieder in Potsdam.

Diese Gemeinschaftsausstellung wurde in Kooperation des Fördervereins des Potsdam-Museums, des Vereins Freunde der Freundschaftsinsel und des Fachbereichs Kultur und Museum initiiert. Der Querschnitt aus dem künstlerischen Werk Reinhard Buddewegs und die Präsentation der filigranen Tonplastiken von Duda Fabian geben einen Einblick in das künstlerische Werk beider Künstler. Erlöse aus dem Verkauf der Bilder Reinhard Buddewegs sollen dem Potsdam-Museum und der Freundschaftsinsel zu gute kommen.

Ausstellung im Inselpavillon bis zum 1. August. Eröffnung am heutigen Freitag um 18 Uhr. (MAZ)